



Asistentes a la zona comercial del tercer Congreso Internacional del Español que tuvo lugar en el año 2013 en Salamanca. | ARCHIVO

Impulso internacional al Congreso del Español mediante las nuevas tecnologías

La celebración del encuentro se traslada al comienzo del curso universitario para facilitar la participación de los estudiantes con el objetivo de alcanzar los mil asistentes

R.D.L. | SALAMANCA

Salamanca volverá a ser escenario del Congreso Internacional del Español organizado por la Consejería de Cultura y Turismo de la Junta de Castilla y León. Cumpliendo con el calendario previsto —se trata de un encuentro bial—, este año tendrá lugar la cuarta edición del encuentro de referencia en el ámbito del español con el objetivo de atraer a un millar de personas a Salamanca. En el año 2013, el congreso contó con casi 700 inscritos, por lo que sus organizadores se marcaron como reto alcanzar los 1.000 en la siguiente edición.

Una de las novedades de este año será la fecha de celebración, ya que el Congreso Internacional del Español no tendrá lugar en junio, como venía siendo habitual, sino que en esta ocasión se desarrollará a finales de septiembre o principios de octubre, coincidiendo con el inicio del curso universitario. De esta forma, en esta nueva cita se pretende incidir en la participación de los estudiantes de la Facultad de Filología, puesto que uno de los aspectos en los que se va a hacer hincapié es en el empleo.

“Vamos a abrir una nueva

puerta dentro del congreso. Queremos dar salida a profesionales bien formados y que miren a Castilla y León a la hora de moverse con los grupos de estudiantes”, explica José Ramón Alonso, director de Políticas Culturales de la Junta y Comisionado para la Lengua española en Junta de Castilla y León.

Por lo tanto, la cita volverá a

contar con una importante oferta de empleo. En 2013, durante el desarrollo de las jornadas se ofertaron 162 puestos de trabajo como profesor de español en instituciones de 14 países. El congreso sirvió como punto de encuentro para las entrevistas realizadas de forma presencial o por videoconferencia a los candidatos que pudieron remitir su currículum a tra-

vés de la página web que puso en marcha la organización. Este año se llevará a cabo algo similar, según avanza Alonso.

En la cuarta edición del encuentro sobre la lengua castellana, tendrán un papel destacado las nuevas tecnologías, llevando a cabo actividades para facilitar la participación en la distancia de aquellos profesores que no puedan acudir al congreso. Hay que recordar que hace dos años en este contexto se puso en marcha la primera gran red mundial “online” de hispanistas como un foro de conocimiento y encuentro en torno al español. En la próxima cita se quiere ir más allá en el aprovechamiento de los recursos y las múltiples posibilidades que ofrece Internet.

Además, el congreso, que durará dos días y medio como en las pasadas ediciones, mantendrá la parte profesional, con especial interés en la asistencia de las escuelas de español de Salamanca, Castilla y León y del resto del país. “Queremos que Salamanca sea de nuevo el foco del español a nivel internacional”, insiste el Comisionado.

Asimismo, el encuentro volverá a contar con un importante espacio dedicado a la parte comer-

cial, de forma que sea una cita para hacer negocios y cerrar contratos. Y en la parte comercial no faltará el espacio para la difusión de los últimos materiales para la enseñanza de la lengua de Cervantes, manuales y otro tipo de herramientas como las que está elaborando Cursos Internacionales de la Universidad de Salamanca, institución a la que Alonso asegura que va a implicar en la organización. Hace dos años, la institución académica manifestó su malestar por la descoordinación del congreso.

Otro de los aspectos es la proyección internacional que ofrece el congreso. La organización quiere aprovechar la presencia de agentes procedentes de muy diversos países y de instituciones diferentes para acordar actividades para los próximos años. En este sentido, Alonso reconoce que fue en el tercer Congreso del Español donde tuvo la ocasión de hablar con Emily Spinelli, directora ejecutiva de la Asociación Americana de Profesores de Español y Portugués, y fraguar la celebración en Salamanca, en el año 2018, del encuentro anual de dicha asociación, coincidiendo con su primer centenario.

LOS DATOS

Acciones de internacionalización. La Consejería de Cultura y Turismo ha pasado de realizar 4 acciones de internacionalización en el año 2011 a 20 en 2014 y para 2015 están programadas 23. Según explica José Ramón Alonso, los agentes implicados en la enseñanza del español consideran que estas medidas son muy útiles, ya que suponen la organización de viajes a directores de centros, vicerrectores, etc. a Salamanca y otras ciudades de Castilla y León para que conozcan la ciudad, sus escuelas y las universidades con el objetivo de que favorezcan la llegada de nuevos grupos de estudiantes.

1.100 becas para profesores en 2014. A través del programa de becas para profesores de español, la Junta beca a docentes para que pasen 1 o 2 semanas en Castilla y León y después traigan a sus grupos de alumnos. Desde 2007 hasta ahora se ha pasado de conceder 100 a 550 becas al año.

Un 4% más de estudiantes. A falta de los datos de las escuelas no acreditadas, Castilla y León recibió en 2014 un 4% más de alumnos de español a sus universidades y escuelas acreditadas por el Instituto Cervantes, unos 20.000 estudiantes, cerca de dos terceras partes en Salamanca.